

Pierre Desproges toujours aussi vivant

Une vingtaine de spectateurs n'ont pas résisté aux réquisitoires de Pierre Desproges, repris avec talent par Jacky Gerodel dans sa pièce *M. Tribulire proche de Desproges*.

A l'initiative de l'association Licentia, Pierre Desproges ou plutôt Jacky Gerodel, de la compagnie Top zone, installée à Haucourt-Moulaine, était à la Cave samedi dans la peau de M. Tribulire, pendant plus d'une heure trente.

Une vingtaine de spectateurs ont affronté les pluies verglaçantes pour assister au spectacle.

La pièce *M. Tribulire proche de Desproges* est tirée d'une adaptation de onze réquisitoires du Tribunal des flagrants délires de Pierre Desproges, que les inconditionnels ont pu suivre sur les ondes à l'époque. *M. Tribulire*, qui tire son nom de la contraction de tribunal et délire, les reprend à son compte en abordant les thèmes chers à l'auteur : les femmes, la mort, la religion, la politique, la maladie, la

vieillesse, les institutions, des sujets qui restent d'actualité.

Jacky Gerodel, l'unique acteur de la pièce explique : « *les textes que j'interprète sont tous des originaux. Inconditionnel de l'univers de Desproges, j'ai relu ses 56 réquisitoires écrits en 1982-1983 et j'en ai choisi une douzaine que j'ai repris, mais sans jamais imiter Pierre Desproges. Ce sont des thèmes de société immuables, une forme d'expression intemporelle. J'ai déjà interprété M. Tribulire plus de 20 fois dans la région et bientôt à Avignon* ».

Rendez-vous le 30 avril

Le public, déjà conquis par l'humour de Desproges, a passé une belle soirée de rire avec la belle interprétation du comédien sur des sujets divers.

Jacky Gerodel a effectué sa

formation à Paris auprès de grands comédiens et metteurs en scène. Tour à tour, il passe du théâtre au cinéma en participant au tournage du film d'Alain Jessua *Paradis pour tous*, avec Patrick Dewaere et Jacques Dutronc. En 1998, sa passion pour le théâtre le pousse à créer sa propre compagnie, Top zone, composée de quatorze personnes et à se diriger vers la mise en scène et l'écriture.

Pour animer ses ateliers d'expression artistique, il écrit des pièces pour enfants et adolescents.

Il s'est également spécialisé dans des projets sociaux avec des bénéficiaires du RSA, qu'il a aidés pour la conception de leur pièce de théâtre *J'ai quelque chose à vous dire*, présentée dans plusieurs villes du Pays-Haut et à la salle des fêtes de Villerupt en novem-

bre 2012. « *Je les rencontre encore, précise Jacky Gerodel, certains ont trouvé un emploi* ».

Le directeur artistique de Top zone a maintenant un projet avec la MJC de Laneuveville, une adaptation de *La Cantatrice chauve*, d'Eugène

Ionesco.

L'association Licentia a décidé de poursuivre dans la bonne humeur et les rires en proposant un autre spectacle gratuit à la salle des fêtes mardi 30 avril à 20 h, *La Solitude, c'est mieux à deux*, par la compagnie Let'z-Clown.



Le public a ri aux éclats aux réquisitoires de Desproges.

Photo RL



Jacky Gerodel a interprété une dizaine de thèmes encore d'actualité écrits par Desproges en 1982. Photo RL